
Témoignage paru dans la Voix du Jura du 6 avril 2023 

Recevoir le baptême : « Ma foi est un long cheminement… » 

Marianne Cartigny, 64 ans, recevra le baptême durant la messe de la veillée de 

Pâques à l’église de Mouchard.  

Marianne Cartigny, originaire du Nord de la 

France, aujourd’hui à la retraite, habite à 

Chamblay, dans une maison familiale qui lui 

vient du côté maternel. Ancienne 

gestionnaire comptable en lycée, son 

dernier poste l’a conduite à Besançon et l’a 

rapprochée de la Franche-Comté. C’est le 

7 avril pendant la veillée pascale, qu’elle 

recevra le sacrement du baptême. Elle a 

accepté de témoigner de ce moment 

important pour elle. 

Marianne, où en étiez-vous de la foi 

chrétienne avant de demander le 

baptême ? 

Marianne Cartigny : Ma foi ressemble à un 

long cheminement depuis l’enfance. Je n’ai 

pas eu d’événement déclencheur mais des 

personnes qui ont jalonné ma vie, et qui ont 

semé des graines. Je me souviens d’une amie d’enfance, Élisabeth, qui habite dans le Nord. Nous 

avions 8 ans et elle m’emmenait à la chapelle du lycée pour la messe du dimanche. Elle était très 

croyante. Quand elle parlait de Jésus et de Marie, elle était radieuse, cela me fascinait. J’ai eu ensuite 

d’autres belles rencontres. Enfant et adolescente, j’allais à la messe, je priais beaucoup, mais je me 

disais toujours que je n’étais pas légitime. Est-ce que Dieu écouterait mes prières alors que je n’étais 

pas baptisée ? C’était une question naïve mais je n’avais aucune culture religieuse, aucune 

connaissance précise. Ma famille n’était pas intéressée par la religion. Je peux dire que mon 

cheminement dans la foi a été constant et progressif. Et un jour, je me suis adressée à Colette et Alain 

Timal, deux personnes de la paroisse, en leur exprimant mon envie, mon besoin d’être baptisée. 

Spontanément, ils m’ont proposé de m’accompagner dans cette préparation. 

Comme les 7 catéchumènes qui recevront le baptême dans le Jura cette année, vous avez vécu un 

temps d’accueil dans l’Église et de préparation. Qu’avez-vous le plus aimé durant ces deux 

années de préparation ? 

J’ai particulièrement apprécié l’approfondissement de ma culture chrétienne et donc de ma foi. Avec 

Alain et Colette, on se rencontrait une fois par semaine et on travaillait sur différents éléments de la 

 « Ma famille n’était pas intéressée par la religion mais j’ai 
débuté mon cheminement vers la foi dès mon enfance… »  

 



Bible : des textes marquants comme les Béatitudes, les paraboles de Jésus, la multiplication des pains 

et des poissons… Je suis touchée par la parabole du Fils prodigue qui me parle de l’amour 

inconditionnel de Dieu pour ce fils qui a mal fait. À travers ce texte, je comprends que Jésus 

m’accueille avec passion et amour. 

Où en êtes-vous aujourd’hui de votre foi ? Comment allez-vous vivre ce moment du baptême ? 

Le rituel du baptême va marquer quelque chose d’important pour moi. Je vais être tout à coup fille 

de Dieu, légitime. C’est comme une nouvelle naissance, comme entrer dans une famille. Je me dis que 

si tout le monde pouvait avoir la foi et se tourner vers Dieu quand ça ne va pas ou avoir la capacité de 

revenir sur lui quand il a mal fait, le monde serait merveilleux. C’est peut-être simpliste… Mais pour 

moi aller vers l’amour de Dieu, c’est aller vers l’amour de tous. On doit tendre vers cela. 

Ma famille et mon entourage ont reçu l’annonce de mon baptême avec bienveillance et étonnement. 

Je suis contente qu’ils soient étonnés car le questionnement, c’est aussi une forme de transmission… 

Et après votre baptême ? 

Après mon baptême, j’ai pas mal d’envies. Par exemple une envie très terre à terre : aider à faire le 

ménage de l’église ! Je vais continuer à aller à la messe, j’en ai besoin. Je ne sais pas ce que je peux 

apporter à l’Église mais si on me le demande, oui, je l’apporterai ! 

 

Isabelle Renaut 

 


